

Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos

PAGO ADELANTADO

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

PAGO ADELANTADO

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.



EL NIÑO

Pablo Reguera Antón

HA SUBIDO AL CIELO Á LAS DOS DE LA TARDE DEL DIA 12 DE JULIO DE 1900

Á LOS 4 AÑOS Y 6 MESES DE EDAD

Sus afligidos padres Don Andrés y Doña María, sus hermanos, abuelos, tíos, primos y demás parientes,

Al participar á sus amigos tan irreparable pérdida, les ruegan asistan á la Misa de Angeles, que se celebrará hoy viernes 13, á las nueve de su mañana, en la Iglesia de San Miguel; acto de caridad, por el cual les quedarán altamente reconocidos.

La piratería europea.

Yo os diré lo que es ese conflicto que se levanta como un fantasma en el extremo oriente.

Los ingleses se apoderaron ya, y no hagamos historia de esto, de un peñón donde diz que Hércules puso una de sus columnas, y fabricaron una formidable fortaleza en Gibraltar. Por allí, pues, tenemos una frontera dentro de nuestra península.

En tiempo de Felipe IV, se separaron de nuestra nacionalidad los portugueses, y desde entonces otra frontera es el eterno obstáculo á nuestro desenvolvimiento comercial y marítimo.

Supongamos ahora que por otros tratados y derrotas se nos colasen los alemanes por el mediodía y se enseñoreasen de nuestros puertos de Cartagena, Málaga y Almería, y que los franceses alentados por los catalanistas consiguiesen una nueva rectificación de fronteras que nos arrebataste la faja pirenaica que comprende los antiguos condados de Riva-gorza, Urgel y Barcelona para unirlos al Rosellón y Mompeller, que también perdimos mediante pactos de familia ruinosos.

Añadamos á esto que ingleses, franceses, portugueses y alemanes pervirtiesen nuestras costumbres, acostumbRANDONOS al uso de un veneno que nos enervase y embruteciese y que sus misioneros calvinistas, luteranos y metodistas quisieran enseñarnos unas veces con sus predicaciones y otras con los cañones de sus respectivas naciones, que nuestra religión era el mayor de los absurdos.

Y como última hipótesis admitamos que los embajadores de esas potencias no nos dejasen vivir, imponiéndonos tratados comerciales onerosos y leoninos, exigiéndonos franquicias intolerables, mezclándose en nuestras contiendas políticas, en nuestros negocios de Estado y de la administración pública, interviniendo nuestras aduanas y vigilando á nuestros gobiernos.

Evidentemente, ó tendríamos que dejarnos aniquilar, ó llegaría un día en que explotáramos como una mina cargada de dinamita á que se aplica una mecha, y degollaríamos á todos los extranjeros y á cuantos se opusieran á la reivindicación de nuestros derechos, de nuestra independencia y de nuestro territorio.

Pues bien, algo parecido á todo eso es lo que pasa en China sobre la que vienen haciendo presa traidoramente rusos, japoneses franceses y alemanes.

Tratándose de las naciones chicas condenadas á muerte por la política inglesa, el aniquilamiento no es imposible; pero tratándose de la China ya es otra cosa. El celeste imperio, acaso el más antiguo del mundo, la raza amarilla, ni tan abyecta ni tan débil como se cree, cuenta con quinientos millones de habitantes y hombres de una iliosincrasia especial, cuya característica es el desprecio de la vida.

De suerte que si esa raza se determina, como parece, á morir matando, los ejércitos tan terribles organizados por las grandes potencias europeas para hacerse la guerra entre sí, van á ser necesarios para contener la avalancha que se prepara.

Ha empezado el castigo del crimen del Transvaal, del latrocinio cínico de que ha sido víctima España y el interesado desden con que se consintió que Turquía aplastase á Grecia, cuna de nuestra civilización.

Nosotros los españoles debemos sentir cierto regocijo de que al neo-imperialismo anglosajón le haya salido al encuentro una raza para quien Baviera ha fabricado en poco tiempo un millón de fusiles de repetición y algunos centenares de cañones de tiro rápido. Contra Inglaterra combaten los africaners, los boers y los ashantis y actualmente ese incendio puede comunicarse al indostan y á los mahometanos del África oriental.

Hay además que tener en cuenta que en el seno de Europa se agitan muchedumbres de otra clase de boxers y que algunas veces las víctimas se arman con el cuchillo de sus verdugos y que entre las grandes potencias crecen, al par que sus ambiciones, sus rivalidades y sus enconos.

Muy imprevisores seremos nosotros si no aprovechamos la paz material en que vivimos para reconstituírnos armándonos hasta los dientes, dado que nuestra deplorable organización social no es muy superior á la de los chinos y que nuestra flojedad se parece mucho al envilecimiento, todo lo cual se sabe de memoria la piratería que anda olfateando los países donde hay minas abundantes y campiñas de ricos productos.

JOAQUIN JUSTE Y GARCÉS

Fugaces.

No hay hombre político que pueda compararse con el Sr. Romero Robledo. De gran habilidad para ganarse leales amistades, y de intachable moralidad pública y privada,—división esencial en estos tiempos, si por moralidad hemos de entender la limpieza en las manos como gobernante y como particular,—puede lo mismo arremeter contra el Gobierno, que romper lanzas contra las oposiciones, y no es extraño que sus discursos se reciban con entusiasmo delirante y sus palabras produzcan efecto en la opinión.

Y no obstante, hay algo en el famoso exministro de la Revolución y de la Restauración, disidente eterno hasta consigo mismo, que sometido al escarpelo de la crítica, hace su retrato de cuerpo entero produciendo la más grande extrañeza.

¿Cuál es ese algo? El que imitando á las coque-tas ha gustado el néctar de todos los amores, sin haber contraído nunca legítimas nupcias políticas para tener hogar propio y ser amo de casa. Por eso el efecto de sus oraciones, es momentáneo.

El gran prestigio de Romero Robledo, no está sólo en su sagacidad y travesura parlamentaria sino que ha sido el hombre más hábil para dirigir elecciones desde el Ministerio de la Gobernación, y quien llevó la mayoría que quis, como quiso y á quien quis, lanza hoy á todos los vientos estas palabras:

«Los representantes en Cortes no lo son del país, sino del gobierno que nombra la Corona, y con esta ficción el país está engañado.»

¿Hemos de creerlo como verdades evangélicas? Si? Pues entonces ya sabemos que con ningún partido tendremos verdadera representación, á menos que el poder vaya á Romero Robledo, que respetará como hasta aquí el sufragio universal.

NUESTRA INFORMACION

Madrid 12.

Parece que el gobierno está decidido á que la situación se despeje y las provincias en que estaban suspendidas las garantías entren en la normalidad.

A esto se han reducido las conferencias telefónicas que el señor Dato ha tenido con el señor Silvela creyéndose que no pasará mucho tiempo sin que se adopte igual determinación que para Vizcaya para las de Madrid y Barcelona.

Bajo pretexto de remediar algunos males se tomaron esas medidas extremas y aun cuando alguien interpretó esto como signo de miedo, el Gobierno atendiendo sólo á reprimir lo que consideraba anárquico adoptó las resoluciones que en tales casos emplean los gobiernos atendiendo á altas razones de estado para que el motín no se enseñoree en las calles, ni aparezca en vez de un pueblo culto, como un pueblo de desplantes é ingobernable.

Hora es de que llegemos á ver las leyes aplicadas con justicia y se cumplan en su totalidad haciendo patria.

—Los periódicos de Valencia mantienen una polémica muy viva con motivo de los embargos que allí se realizan.

Uno dicen que á causa de los embargos no habrá ya feria, y otros creen que la cuestión podrá arreglarse.

—Dícese que una de las reformas que piensa llevar á la práctica el ministro de Instrucción pública, es la supresión de todos los Institutos locales que se encuentren mal atendidos ó faltos de las condiciones necesarias para la enseñanza.

—El jefe del gobierno ha enviado al minis-

tro de jornada en San Sebastián, Sr. Dato, los decretos formulados con los acuerdos tomados por los ministros en el Consejo que celebraron el miércoles en la Presidencia.

Entre éstos se cuenta el de levantamiento de la suspensión de garantías en Vizcaya.

—El ministro de Agricultura, Sr. Gasset, ha dispuesto que el ingeniero jefe de la división hidrológica del Duero, Sr. Nogales, instruya expediente en averiguación de lo ocurrido cerca de Valladolid en el canal del Duero.

También acordó ayer el Sr. Gasset que el ingeniero agrónomo Sr. Ruiz Pérez, salga hoy mismo para Cuenca con objeto de estudiar la nueva plaga que dicen se ha presentado en los viñedos de aquella provincia.

—Referencias de San Sebastián indican, que el viaje real por el litoral del Cantábrico, aunque en principio está convenido, dependerá de varias circunstancias; de modo que no puede afirmarse aún que su realización sea cosa resuelta.

—Anoche se celebró en Lhardy el banquete en obsequio de los comisionados catalanes portadores del mensaje al señor Romero Robledo.

Reuniéronse unos cuarenta comensales, y al destaparse el champagne inició los brindis el Sr. Bayo, sucediéndole en uso de la palabra los Sres. Sales (D. Jacobo), marqués de Luque, Bergamín, Lag, en nombre de la comisión de Barcelona, Lombardero y Agustín.

Brindó después el Sr. Romero Robledo, hablando de su constante adhesión á la monarquía, por cuya restauración trabajó con fe. Presentó á los comisionados catalanes, haciendo de ellos grandes elogios y diciendo representan la opinión de Cataluña, que quiere vivir á la sombra de la libertad.

Terminó el Sr. Romero Robledo afirmando combatirá con todas sus energías á los gobiernos que traten de arrebatarnos la libertad de nuestra patria.

—El gobernador civil de Madrid, Sr. Liniens, ha conferenciado esta mañana con el jefe del Gobierno.

También ha visitado al Sr. Silvela, en el ministerio de Marina, una Comisión de la Sociedad del Tiro Nacional.

—El Sr. Silvela ha negado hoy terminantemente que el Gobierno piense enviar un buque de guerra á las aguas de China.

Por ahora, la actitud del Gobierno español será la misma que hasta aquí ha observado.

—Dicen los amigos del Gobierno, que éste no accederá á la petición de los abogados de Barcelona, para que se admita en los juicios orales la lengua catalana.

—El expediente administrativo instruido con motivo de los abusos de correos, sigue su curso paralelo, aunque independiente, del que llevan las diligencias judiciales.

El Sr. Primo de Rivera ha quedado en libertad provisional á causa de haber prestado fianza por él el Sr. Seguí (D. Julio.)

—Desde San Sebastián: El Ministro Sr. Dato ha manifestado que hoy no ha firmado nada la Reina Regente.

Manana firmará el decreto restableciendo en Vizcaya las garantías constitucionales.

Aún no se ha fijado la fecha en que habrá de realizarse la expedición marítima, porque la Reina quiere que antes tome el Rey los baños.

Por error se transmitió ayer la noticia de la visita del rey de Bélgica.

El que vendrá probablemente es el de Portugal, que marchará á Francia por mar.

El Sr. Dato manifiesta acerca del Gobierno civil de Madrid que el Sr. Silvela ha debido convencer al Sr. Liniers para que no insistiera en su dimisión, pues á él se la había presentado reiteradamente.

El Sr. Alzola ha salido por Bilbao por la costa.

El expreso ha llegado con retraso.

El Sr. Moret ha pasado por ésta con dirección á Francia.

Los Reyes pasaron en carruaje; regresando á las once á Palacio donde la Reina había de despachar con el señor Dato.

Una comisión del Ayuntamiento, presidida por el Alcalde, visitó esta mañana al señor Dato para darle las gracias por el interés que muestra por los asuntos locales.

Una comisión de la Cámara de Comercio visitó al señor Alzola para interesarle lleve á efecto el dragado del puerto. El señor Alzola ofreció mirar con interés el asunto.

El general Martínez Campos ha manifestado á los periodistas que con él han conversado en San Sebastián, que en este año no hablará una palabra de política; pues no teniendo mucha fe en sus juicios sobre el presente, fuera temeridad afirmar sobre lo porvenir.

Aún no ha fijado S. M. el día en que ha de celebrarse la recepción popular de costumbre en la Casa Consistorial.

Se cree que será el sábado.

El Sr. Dato acompañado del gobernador ha ido á Pasajes donde se embarcó en la falua de la dirección de Sanidad del puerto, saliendo hasta la boca de éste.

—El Sr. ministro de instrucción pública tiene en proyecto el pago á los maestros de escuela, y ha hablado hoy con el Sr. Allende-Salazar para estudiar el asunto detenidamente.

—Las noticias telegráficas de provincias acusan entera tranquilidad en todas partes.

—Las noticias de París son pesimistas en lo relativo al acuerdo que se buscaba con los tenedores extranjeros de nuestra deuda exterior.

Un telegrama de *Fabra* dice que en la última reunión verificada se puso de manifiesto que las asociaciones de tenedores de París, Amberes, Amsterdam y Berlín y el consejo de Londres, estaban completamente de acuerdo en rechazar toda proposición que tendiese á un impuesto sobre la deuda exterior.

Los delegados de los tenedores celebraron después una conferencia con los representantes españoles, Sres. Laiglesia y Comyn, tratándose de buscar otra fórmula que no arguyera impuesto sobre la base de dedicar á la amortización una parte de los intereses de dicha deuda.

Se dice, aunque como rumor debe consignarse, que algunos tenedores de exterior desearían que se suprimiese, al *afidavit*, es decir, que los españoles al igual que los extranjeros, pudiesen poseer y cobrar en oro el 4 por 100 exterior estampillado, con lo cual se extendería naturalmente el mercado de dicho valor.

Los Sres. Comyn y Laiglesia oirán todas las proposiciones, y partiendo de las que consideren más aceptables, se redactará un proyecto, que el gobierno presentará en su día á las Cámaras.

Este es el estado de la cuestión hoy por hoy.

El plazo en que podría extinguirse dicha deuda, de aceptarse la rebaja del interés en la proporción dicha, sería de setenta años, próximamente.

EN CHINA

El ministro de China en París ha dirigido hoy una comunicación al Sr. Delcassé, ministro de Negocios Extranjeros diciendo que Li-Hung-Chang, virrey de Cantón, le telegrafía con fecha 19 del corriente que según un telegrama de Pekin, los soldados y los rebeldes *boxers* que bloquean las legaciones extranjeras, se van dispersando poco á poco.

La Congregación de la Propaganda de la Fé ha recibido hoy un despacho dando la triste noticia de que monseñor Guillou Vicario apostólico en Monkien, dos misioneros de París y dos Hermanas Hospitalarias, fueron asesinados por los chinos.

El periódico «Daily Express» dice en un despacho de Tien-Tsin, que el general chino Mah derrotó á los aliados después de un vivo

combate de seis horas y volvió á apoderarse del arsenal.

Los aliados carecen de artillería gruesa.

El comandante japonés ha pedido á su país refuerzos para evitar una completa derrota.

EN EL TRANSVAAL

El periódico «Le Temps» publica un telegrama de Bethlehem diciendo que el general Dewet con sus fuerzas continúa el movimiento de retroceso hacia el Este del Estado de Orange.

Pretoria 10.—Los boers cañonearon ayer la vanguardia de Pole-Carew, pero se retiraron á la llegada de la artillería inglesa.

El general Hulton tuvo un encuentro con un comando boer al Sur de Irine. Rechazó á los boers á sus posiciones primitivas.

Todos los miembros del gobierno de Orange, á excepción hecha del presidente Stejn, se han sometido á los ingleses.

La Santa Pastoral Visita en Aldeavieja

Si la magnitud de los días hubiere de medirse por sus acontecimientos, grande, muy grande había de ser para los habitantes de Aldeavieja, el 7 de Julio de 1900, por haber tenido, la honra de albergar en su seno, á su virtuoso y sabio Prelado Dr. D. José R. Quesada, figura preeminente del episcopado español, que alcanzó tan elevado puesto por sus muchos merecimientos, y los que le conducirán á otros más elevados destinos, según la unánime opinión de propios y extraños. Reconocido como propagandista incansable de la fé del Crucificado, cuanto pudiera nuestra tosea pluma decir en su justo elogio resultaría pálido ante los juicios ya emitidos, por la prensa, no pudiendo resistir á la tentación de copiar lo que poco ha leímos en la recomendable revista titulada *El Orbe Católico*, en su número 9, correspondiente al día 1.º próximo pasado, donde al ocuparse en su artículo de fondo del Príncipe de los Apóstoles, dice: «Los heresiarcas modernos que con el racionalismo mestizo Krausista español, quieren separar á San Pedro y San Pablo fingiendo entre ambos diversidad de pensamiento, á todos los que se agarran á los textos de la lengua, contra el sentir de la Iglesia dan prueba de que no han leído á San Lucas, ni al desdichado alemán y que se guían por el impresionismo que por la novedad eleva materialmente á los que comulgan dentro de las ideas modernas directoras en la práctica, favorecedores de una falsa y perjudicial prudencia valientemente expuesta en la picota por el sapientísimo Sr. Obispo de Segovia, gloria y lumbrera del episcopado español en la admirable pastoral sobre *«La Obediencia debida á la autoridad de la Iglesia en los asuntos político-religiosos»* y que ha colocado á su autor á igual altura en concepto de Su Santidad que al humildísimo y sabio cardenal Casaña, Obispo de Urgel, y Cardenal de la Santa Madre Iglesia». Aseveraciones de mucha autoridad para nosotros, tanto más, cuanto son de un extradiocesano, no pueden menos de sernos muy respetadas.

Considerado nuestro Rvdmo. Obispo como apostol de la Caridad, huye de la filantropía, y ejerce aquella como recomendó Nuestro Sr. Jesucristo, pues lo que hace su mano derecha en ese sentido, lo ignora su izquierda; pudiendo añadir que habiendo desempeñado en Buenos-Aires la parroquia de Pergamino, que es la más rica del mundo, y donde obtenía rendimientos fabulosos, todo lo dedicaba á sus pobres, y cuando se embarcó para la península no trajo fortuna personal; práctica que sigue en nuestra diócesis, donde no se cansan de elogiarlo sus diocesanos y pedir á Dios por su preciosa vida, en sus modestas oraciones.

Como orador es elocuentísimo y un verdadero artífice de la palabra, que sabe amoldarla perfectamente al auditorio que ha de escucharla, expresándose sin ampulósidades y en un castellano tan llano y castizo que seduce y persuade al más rudo de inteligencia. En su trato particular, es muy afable con todos, revelando la universalidad de sus conocimientos y la profundidad de su pensamiento, pasándose á su lado muy breve el tiempo.

Dispénsenme los lectores estas digresiones en obsequio de nuestro amantísimo Prelado,

hijos del entusiasmo y gratitud de todo un pueblo. en cuyo nombre y en el propio se lo tributo, pidiendo mil perdones al aludido, por estas trasgresiones.

Pasando á la descripción de la Santa Pastoral Visita, diremos: que anunciado por nuestro dignísimo párroco D. Bonifacio Pelayez, se dispuso todo lo conveniente para dispensarlo digno recibimiento. El día de la venida del Sr. Obispo, que lo fué el 6, salieron á esperarlo al límite del término municipal el laureado teniente de artillería, é hijo de este pueblo D. Simón Maroto, D. Enrique González y D. Gregorio Perlado, estos últimos médico y farmacéutico titulares respectivamente y llegado S. I. con sus familiares D. Santiago Fernández, Abad de la R. é I. Colegiata de San Ildefonso, secretario de visita; D. Miguel Fernández, Mayordomo de S. I. y D. Francisco González, párroco de Valdeprados, despues de saludarles y darles la bienvenida, obtenida la venia para ello montaron á caballo siguiendo al coche hasta la entrada del pueblo, donde esperaban con las insignias parroquiales y cetros de todas las cofradías, el Sr. Cura párroco revestido y el de Maello, autoridades y los maestros de ambos sexos con sus discípulos organizándose solemne procesión, yendo el Prelado bajo palio, entonóse el «Cántico de Zacarías» y una vez en la Iglesia parroquial se cantó el «Te Deum».

Es de advertir que el Sr. Obispo llegó á este pueblo una hora antes de lo que se le esperaba; y con tal motivo aun lió á recibirlo bastante menos gente de lo que se pensaba y ante esa consideración y venir cansado S. I. sólo dirigió unas frases de saludo á sus oyentes ofreciendo predicarnos al siguiente día siendo después acompañado á la casa rectoral por cuantos salieron á esperarlo.

El día 7 á las 9 de su mañana, comenzó la confirmación en la Iglesia parroquial siendo asistido S. I. además de sus familiares por los párrocos de este pueblo, y los de Maello, Ojosalbos y Bernuy de Salineros (los dos últimos de la Diócesis de Avila) y el Vicario de las monjas de Villacastín.

Fueroa padrinos de confirmación D. Simón Maroto y su anciana madre D.ª Cayetana Beltrán, habiendo recibido el Sacramento unos cien individuos, no sólo de este pueblo sino, de Blascoles y aún tres de Avila hijos de nuestro distinguido y respetable amigo D. Edmundo Perez Inigo, profesor de la Academia Militar, que se hallan de temporada en este pueblo con su mamá y su abuelito D. J. Carmelo Delgado.

Terminada la administración del Sacramento, S. I. nos dirigió la palabra predicando un bellísimo sermón, en que nos probó su bastísima erudición y ganancia de estilo, expresando en sentido vulgar lo que es la Fé y lo que está reservado en la vida eterna al buen y al mal creyente adornando su discurso de ejemplos prácticos al alcance de todas las inteligencias. Al hablar de los mandamientos de la Ley de Dios recomendó vivamente la santificación de las fiestas, exponiéndolos deberes de patrones y obreros; dirigiéndose á los labradores repetía una y mil veces: «por un puñadito de cebada puede perderse un alma», mirad la Iglesia os permite trabajar en esta época del año para que recojais vuestros granos pero con una condición que los días festivos asistais al Santo sacrificio de la misa, y para que mejor podais hacerlo vuestro párroco os dirá una á las tres y media de la madrugada, y otra más tarde para los que no tienen necesidad de ir á los trabajos de los campos.

¿Que se tarda en una misa?... media hora. ¿Que vais á perder de trabajar en esa media hora?... y sobre esto se estendia en atinadísimas y muy convincentes consideraciones.

Después añalía, para mejor persuadir á su auditorio: teneis tres meses de recolección y uno de sementera, á cinco domingos cada mes son veinte domingos, y calculando media hora el tiempo empleado en cada una son diez horas: ¿y por diez horas más de trabajo al año creéis que vais á ser más ricos?

El que trabaja para su casa sin oír el Santo Sacrificio de la misa, comete dos pecados, uno por no asistir á ella y otro por trabajar en día festivo, pero el amo que no permite á sus criados ó jornaleros, no asistir será responsable ante Dios de los pecados que estos cometieron por tal concepto.

Acto seguido y revestido nuestro respecta-

bilísimo Obispo de los hábitos pontificales, se hizo la procesión de ánimas alrededor de la Iglesia, y terminada recomendó muy eficazmente el establecimiento del Apostolado de la oración en esta parroquia, pasando á practicar la Santa Pastoral visita y quedando sumamente complacido y satisfecho.

Al marchar á la casa rectoral, lo acompañaron las autoridades locales, las personas mas caracterizadas del pueblo, y señores sacerdotes antes mencionados, precedidos por los niños de la escuela, que dirigidos por su digno maestro iban entonando cantares contra la blasfemia.

A las cuatro de la tarde y acompañado S. I. por las personas aludidas en el párrafo anterior pasó á la casa del acaudalado labrador y propietario D. Juan Moreno Lopez, para admirar las muchas y valiosas ropas y alhajas que posee nuestra Excelsa patrona, bastantes de ellas regalo de su difunto tío, rico comerciante de Barcelona D. José López Gordo.

Por último, el camarero Sr. Moreno, presentó una veneranda reliquia de su propiedad, que consiste en una astillita de la columna en que sufrió la flagelación Nuestro Señor Jesucristo, santificada con su preciosa sangre, reliquia que está encerrada en una valiosa cruz de oro que contiene varias reliquias de Santos, á la que acompaña su correspondiente auténtica.

El señor obispo, aunque en familia, nos dedicó una hermosa plática, explicando las preeminencias de que gozaba la reliquia, y después de atinadas consideraciones la presentó á la adoración de los presentes, concediendo 40 días de indulgencias á cuantos la veneren y dediquen una oración en la forma acostumbrada, diciendo: que no obstante ver que se la conserva en una urna apropiada y en habitación reservada, rogaba á su afortunado dueño, que cuando su estado financiero se lo permitiera, construya en su misma casa un pequeño oratorio para rendirla el homenaje debido.

A las cinco y media S. I. y familiares, precedidos siempre por cuantos decimos en párrafos anteriores, se dirigieron al Santuario de Nuestra Señora del Cabillo, y después de orar á coro, hubo de manifestar su admiración por tanta magnificencia, hecha la Santa Pastoral Visita, tributó merecidos elogios á la fábrica del templo (que según tradición dirigió el inmortal Herrera), admirando la profusión con que se prodiga el oro en altares y aún las bóvedas, el rico manto de la Imagen, la hospedería, las dependencias todas y hasta la hermosa pradera y arboleda que lo circundan al templo, ensalzando la limpieza y buen orden, recomendando á la santera que nunca esté apagada la lámpara, y escitando á estos honrados vecinos para que continúen las venerandas tradiciones de sus mayores, á fin de que la Santísima Virgen siga dispensándoles sus favores.

Terminada la visita, S. I. muy atento con todos, hizo que montasen á caballo, pues que el santuario dista del pueblo cerca de cuatro kilómetros, y respondiendo á sus deseos cada uno montó en su cabalgadura, y el Sr. Camarero y familia en su coche particular, pero el Sr. Obispo y familiares regresaron á pie, viniendo el coche delante.

Habiendo dado á luz la señora del Médico titular, un hermoso niño el mismo día de la llegada de S. I. y no habiendo podido ser confirmado cuando todos los demás, se pidió permiso para la administración de los Sacramentos al día siguiente, y así fué concedido, autorizando para que actuara de bautizante el Sr. Secretario de visita y de padrinos el señor Cura párroco y su señora hermana; celebrándose este acto el día 8 á las siete de su mañana, y á continuación fué confirmado el niño ante la mayoría del pueblo que colmaba de felicitaciones á todos los interesados en tan sublimes actos.

El Sr. Farmacéutico también fué objeto de las atenciones de S. I. quien lo concedió en la forma acostumbrada 40 días de indulgencias para un modesto crucifijo que posee, enviándole por tan señalado favor el testimonio de su reconocimiento y adhesión incondicional.

A las ocho de la mañana del domingo, este vecindario tuvo el sentimiento de despedirse de su queridísimo Prelado, entre aclamaciones y vitores al Sagrado Corazón de Jesús y

á S. I., haciendo votos por su salud y prosperidad, por el aumento de nuestra sacrosanta religión y rogándome una y mil veces, que siendo fiel intérprete de sus sentimientos reitero el testimonio de su gratitud y adhesión, augurando, que estos días serán para ellos de imperecedera memoria considerándolos como los más felices de su vida.

El Corresponsal,

Aldeavieja y Julio 9 de 1900.

El veraneo en la Granja.

Continúan siendo numerosas las familias de veraneantes que concurren á este Real Sitio.

Entre las últimamente llegadas, recordamos:

Señora viuda de Urbina, Sres. García Matoto, Sr. Alvarez, Sr. Lara, marqués de Villatoya, Sr. Pérez de la Riva, Sr. Rodríguez Peraldo, marquesa de Nágera, D. Rafael Breñosa, ingeniero de los Reales Pinares, Sr. de Moreno, caballero de S. A., los doctores Candelas, Cámara y Santa Ana, D. Amalio Rodríguez Montano, Sres. de Coello, secretario de S. A., Sr. Murilla, Sr. Orfila, Sr. Fons, don José Centaño, teniente coronel de E. M. que ha escogido para residencia Valsain, señores de Beltrán de Lis, Doña Carlota Navarrete, D. Antonio Sagredo, la familia del señor ministro de Hacienda, conde de Bernal, marqués de Aledo y otros muchos.

El tiempo fresco, gracias á la lluvia torrencial que ha caído el día de ayer, y que tan funestas consecuencias ha tenido para el pobre pastor Agustín Agudo, vecino de Mozoncillo.

A propósito de esto: Su Alteza impulsada por sus generosos sentimientos, ha dispuesto que se le presenten hoy á la una de la tarde la hermana del finado y el dueño de las reses muertas por la chispa eléctrica.

F.

San Ildefonso 12 de Julio

LA PROVINCIA

RIAZA

Una boda.—Prisión por heridas

El sábado 7 del corriente, se ha celebrado en la parroquia de Nuestra Señora del Manto, de la villa de Rianza, el matrimonio del simpático joven, D. Basilio Redondo Montero y de la bella y distinguida Srta. D.^a María Luisa Muncio Rodríguez, hijos respectivamente del acreditado comerciante, D. Pedro Redondo, vecino de Peñaranda de Bracamonte (Salamanca) y de D. Pedro Vicente Muncio, que por su posición social cuenta con grandes simpatías en esta localidad. La ceremonia religiosa, que terminó á las once de la mañana, estuvo muy concurrida, pues además de los numerosos invitados, asistieron á la bendición nupcial muchos curiosos, que fueron á admirar los característicos rasgos de hermosura que adornan á la novia, realizados por el elegante vestido de boda, prendida con el simbólico azhar y pendiente de la cabeza, el velo de flotantes gasas.

Fueron padrinos el distinguido hermano del novio, D. Juan Redondo Montero, y la tía de la desposada, D.^a María Victoria Muncio de la Fuente, señora respetada por todos en esta villa. Los invitados, en su mayor parte de la familia y algunos amigos han salido altamente satisfechos de la amabilidad de los padres de los nuevos cónyuges, quienes durante dos días los han obsequiado con refrescos y espléndidos banquetes.

Para que nada faltase á esta fiesta de familia, los jóvenes que han sido bastantes y de buen humor, se han divertido al son de la gaita durante el día y de escogidas piezas al piano, durante la noche.

Reciban el nuevo matrimonio, nuestra enhorabuena, deseándoles toda clase de venturas.

Ha sido levantado el auto de prisión bajo fianza, á Luis Buguerín, que ingresó en esta carcel por heridas inferidas á otro joven, en el pueblo de Aillón.

J. A. C.

TEATRO MIÑON

El estreno de la zarzuela que lleva por título «La FERIA DE SEVILLA» reunió anoche en este teatro numeroso y distinguido público, viéndose en palcos y butacas elegantes damas que, desprovistas del exótico sombrero, realizaban sus naturales encantos.

Su presencia fué recibida con expresivas manifestaciones de simpatía y agrado.

La obrta estrenada, que es original de Gabriel Merino y del maestro Rubio, entretuvo agrada-

blemente á la concurrencia, sin que esto quiera decir que «La FERIA DE SEVILLA» sea un modelo de gracia y originalidad, pues aparte de la poca novedad del argumento, toda ella está plagada de chistes no todos de muy buen gusto, y salpicada de frases en las que abunda la sal gorda.

• A Gabriel Merino, que es uno de los pocos que valen, se le debe exigir algo más de lo que vimos anoche.

La música... ligerita, nada más.

Y la interpretación, puede calificarse de excelente, pues todos trabajaron con verdadero amore, distinguiéndose como de costumbre Sofía Romero, Matilde Ruiz que representó admirablemente el papel de Doña Ramona, Valentín García, Estellés y Sobillo, que están demostrándonos con su notable trabajo lo mucho que valen.

Nina Martínez y Matilde Díaz, bailaron unas sevillanas, que fueron repetidas entre el mayor entusiasmo, con toda la gracia y ser de las hijas de Andalucía.

«La Revoltosa» y «La Czarina», como en noches anteriores, obtuvieron una esmerada interpretación.

NOTICIAS

Ha subido al cielo á los cuatro años de edad, un hijo de nuestro querido amigo el conocido comerciante D. Andrés Reguera á quien enviamos nuestro pésame, así como á su afigida esposa, por tan sensible pérdida.

Ha salido para Morata de Tajuña doña Josefa Gutierrez de Salcedo, en compañía de la señorita Petra Berenguer.

A los 23 años de edad ha fallecido en Sepúlveda la Srta. Felisa Plaza cuya muerte ha sido muy sentida en aquella localidad.

A su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

Se encuentra girando una visita de inspección en la Delegación de Hacienda de Badajoz el inspector Sr. Muslera, ocupándose ahora de los agentes y recaudadores.

Se dice que el Sr. Muslera ha encontrado irregularidades, y que están gravemente comprometidos los varios empleados.

MAGNESIA FERVESCENTE ESPINAR, véase anuncio en cuarta plana.

Hoy serán puestos al pago por la Tesorería de Hacienda de esta provincia, los talones de cuenta corriente con el Banco de España, núm. 807.757 á D. Julián Ramirez; núm. 807.758 á D. Esteban Alvarez; núm. 807.759 á D. Timoteo Polo; número 807.760 á D. Mariano López y otros; y número 807.761 al Tesorero.

Carterista

Por el Juzgado municipal del Espinar, se están instruyendo las oportunas diligencias contra Miguel Lorite, vecino de Madrid, autor del robo de una cartera con trescientas veinticinco pesetas, en el día de ayer, á D. Mariano Rubio Morales.

De instrucción pública.

Ha tomado posesión de la escuela de Velilla de Pedraza, para la que fué nombrado, en virtud de concurso único, D. Felipe Martín.

—La maestra de la escuela de Ribota, ha hecho entrega al Alcalde de dicho pueblo, de los presupuestos ó inventarios correspondientes al segundo semestre del año actual.

—Por enfermedad del Sr. Juez de Instrucción, ha tomado posesión de ese cargo el Sr. Juez municipal Sr. Pérez Yagüe, quien le desempeñará interinamente durante la enfermedad del señor Villalobos.

Audiencia.

Señalamiento para hoy

Ante el tribunal de Derecho se verá hoy en esta Audiencia, la vista de la causa seguida, por el delito de hurto, á Inés Martín, vecina de Orubia (Rianza), siendo su abogado defensor, el Sr. Pérez Yagüe y Procurador, el Sr. Labrador.

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América, recetan el Elixir estomacal de Saiz de Carlos.

Viajes económicos.

Las compañías de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, Norte de España, Andaluces, Alcantarilla á Lorca y de Lorca á Baza, han establecido viajes económicos de ida y vuelta á la costa del Mediterráneo, para los cuales establece tres combinaciones, desde primero de Julio á 15 de Septiembre próximo.

Primera combinación.—De Madrid á Alicante, Valencia, Balsicas, Cartagena, Torrevieja, ó Totana (playa de Mazarrón) billetes por 30 días en los trenes mixtos: segunda clase 37 pesetas y tercera clase, 23.

En los correos ó mixtos por 60 días, á los mismos puntos: segunda clase, 52 pesetas.

De Madrid á Aguilar, billetes por 30 días en

los trenes mixtos: segunda clase 48 pesetas y tercera clase 33.

En los correos ó mixtos por 60 días, al mismo punto: segunda clase, 61 pesetas.

Segunda combinación.—De Madrid á Alicante, segunda clase, 21 pesetas y tercera clase, 12'50. De Madrid á Balsicas, Cartagena, Torrevieja, Totana (Mazarrón). De Madrid á Aguibas, segunda clase, 33 pesetas y tercera clase 24. Estos viajes se verificarán en trenes especiales que saldrán de Madrid el 1, 12 y 24 de Julio actual y el 5, 17 y 29 de Agosto, para regresar, respectivamente, el 11 y 23 de Julio y el 4, 16 y 23 de Agosto y el 9 de Septiembre.

Saldrán estos trenes de Madrid, á las cuatro de la tarde de los días indicados, y no admitirán otros viajeros que los procedentes de esa capital para las estaciones que se citan.

Tercera combinación.—Rebaja excepcional por trenes mixtos. En segunda clase, de Madrid á Alicante, 21 pesetas y en tercera 12'50. Para Cartagena, Balsicas, Torrevieja ó Totana (Mazarrón): 23 pesetas en segunda y 16 en tercera. Para Aguilas: 33 pesetas en segunda y 24 en tercera.

Los portadores de estos billetes vendidos en 5, 17 y 29 de Julio, 10 y 22 de Agosto y 3 de Septiembre, regresarán respectivamente, el 16 y 28 de Julio, 9 y 21 de Agosto y 2 y 14 de Septiembre.

La prueba más evidente de que EL ESTOMAGO ARTIFICIAL es un medicamento eficaz contra los males del estómago é intestinos es que habiendo ofrecido la casa propagandista durante cuatro años consecutivos la devolución del importe al paciente que no hallara resultado no ha habido ni siquiera un caso de devolución.

Crimen audaz

Los periódicos de Valladolid, protestan indignados del criminal atentado de que ha querido hacerse víctima á todo aquel vecindario.

Una mano criminal, amparada por las sombras de la noche, y pretendiendo herir los intereses de una empresa particular, abrió las compuertas del Canal del Duero.

Las aguas se desbordaron por los campos, causando incalculables daños á muchos labradores, y amenazando con crear á la población de Valladolid un gravísimo conflicto, privándole del abastecimiento de agua.

Crimen tan audaz y escandaloso, que parece increíble en las postrimerías del siglo XIX, no puede quedar impune y confiamos mucho en el celo y la inteligencia de las autoridades de la capital de Castilla la Vieja, para desultrir al autor ó á los autores del bárbaro atropello, á fin de que reciban el merecido escarmiento, y su castigo sirva á los demás de saludable ejemplo.

Por estafa

Ha sido entregado en el Juzgado municipal del pueblo de Torreadrada, un atestado, instruido por el sargento de la Guardia civil de dicho pueblo, contra D. Mariano Hernández, el cual siendo contratista de un trozo de la carretera de Aranda á Cantalejo, exigió, según resultado de las averiguaciones practicadas, algunas cantidades á varios vecinos del pueblo, los cuales, según él, habían infringido el Reglamento de Carreteras, con sus ganados laneros, tomándose dicho contratista atribuciones que no le competen, cobrando, con amenazas y engaños más de 130 pesetas á los vecinos.

Recepción

La recepción señalada en el Palacio de San Ildefonso, para el próximo domingo á las tres de la tarde, se celebrará el sábado á la misma hora, obediendo el traslado á la coincidencia de jurar la bandera á la hora indicada, el domingo, los nuevos tenientes de Artillería.

Matadero

Reses que han salido del matadero de esta capital para el consumo público en el día de ayer:

	Núm.	Kilogramos	Gramos
Vacuno.....	4	972	530
Lanar.....	27	273	500
Ternerías.....	11	492	500
Cabrío.....	13	145	500
Cerdas.....			

La guardia civil de Palma de Mallorca ha encontrado en los montes de Lluch á un individuo completamente desnudo, cubierto con una larguísima cabellera, barba muy poblada y aspecto de un salvaje.

Además carece del don de la palabra. En Palma se comenta mucho el hallazgo de tal sujeto.

Telegrafían de Estella que la pasada noche ha sido robada la real é histórica Basílica de Nuestra Señora del Puy.

Los ladrones, que se ignora cómo pudieron entrar en el templo, se llevaron varias lámparas, tres cálices, una corona de la Virgen y otras muchas alhajas.

EN LA ERA

Todo respira fuego que el aire abrasa, y el sol, dueño del cielo, gozoso brilla; como blanca paloma se ve la casa, y es un ramo de oro cada gavilla. La era se muestra alegre, con los rumores, que en ella van vertiendo los campesinos, y los pesados carros, murmuradores, lentamente rechinan por los caminos. La paja cruje ardiente; porque la llama del sol le imprime besos con gran donaire, y el labriego forzado la desparrama con el pesado bieldo, que lanza al aire el grano mientras tanto baja sonoro, hasta llegar al suelo, donde reposa como si fuesen bellos granos de oro que atraen la mirada más codiciosa. En el fondo del cuadro se ven rastros por donde está el ganado, que pasta á solas, y más allá destacan sus tonos rojos, como encendidos labios las amapolas. Cuando llega la hora del mediodía, y es la luz compañera de la floresta, el ánimo cansado ya se extasia, con los sueños tranquilos que da la siesta. Y siguen su faena los campesinos por el sudor bañada la noble frente, y las aves redoblan sus dulces trinos, y el bieldo sube y baja constantemente... Muerde el día, y su velo, siempre sombrío extiende ya la noche que se levanta, mientras el grillo cerca del manso río, trovador enlutado, sonoro canta.

Cotización de la Bolsa

4 por 100 interior contado, 72'15.—Idem fin de mes, 72'35.—Idem próximo. 00'00.—Exterior contado, 78'85.—Idem fin de mes, 00,00.—Idem próximo, 00,00.—Amortizable, 91'50.—Billetes de Cuba 6 por 100 (viejos), 85'40.—Idem al 5 por 100 (nuevos), 71'30.—Banco de España, 504,00.—Tabacos, 418'00.—Obligaciones de Aduanas, 000'00.—Obligaciones de Filipinas, 91'50.—Sociedad Eléctrica de Chamberí, 159,00.—Francos, 26'85.—Libras, 31'83.

TEATRO MIÑON

FUNCION POR SECCIONES PARA HOY VIERNES

A las ocho y tres cuartos,

EL ULTIMO CHULO.

A las nueve y tres cuartos

EL DUO DE LA AFRICANA

A las diez y tres cuartos

(Sección doble)

LA FERIA DE SEVILLA

COLEGIO DE SEÑORITAS

Boletín religioso.

Santos para hoy.

Santos Anacleto, Papa y mártir; Silas, Serapión y Eugenio, mártires.

Cultos

La Misa y Oficio divino son de San Anacleto, con rito semidoble y color encarnado.

En el Convento de los Padres Carmelitas, sigue la solemne novena que anualmente consagran los Carmelitas y asociados de Nuestra Señora del Carmen.

En los Destrinos, durante esta semana estará de manifiesto S. D. M. de siete á ocho de la tarde, rezándose durante la hora el ejercicio acostumbrado.

Pérdida

La persona que hubiera encontrado una pulsera de oro de forma barbada que se perdió el domingo, puede entregarla en la administración de este periódico, en donde se le gratificará á la vez de agracerse el hallazgo.

VENTA

de dos casas situadas en las calles de los Cañuelos, números 8 y 10, y Canonía Nueva, 36, ésta tiene jardín.

Darán razón, Juan Bravo, 11, sombrerería.

Se alquila

cochera, cuadra y patio con servicio de agua corriente.

San Agustín, 3.

Mercados

Valladolid.

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 250 fanegas de trigo, que se cotizaron á 41'00 reales las 94 libras (23'70 pesetas los 100 kilos ó 18'71 pesetas hectolitro), y 150 de centeno que se pagaron á 32 reales fanega.

En los del Canal entraron 300 fanegas de trigo que se pagaron á 41 reales las 94 libras (23'70 pesetas los 100 kilos ó 18'71 pesetas hectolitro).

Los precios á que hemos cotizado hoy en el mercado del Campiño han sido los siguientes:

Triguillo, á 33 reales fanega; cebada vieja, de 27 á 28; idem nueva, de 24'50 á 25; garbanzos, de 90 á 105; habas, á 35; avena, á 22; algarrobas nuevas, de 32 á 33; yeros, á 34.

Patatas, á 1'65 pesetas arroba.
Harina extra, primera, á 17 reales la arroba, con saco y sobre vagón en esta Estación, idem de primera, á 16; idem de todo pan, á 15; idem

de segunda, á 14; idem de tercera, á 52; terciolla á 9'50.

Harina de cuarta á 16 reales fanega, sin saco; comidilla, á 12; salvados, á 10; abijas, á 24; triguillo, á 18.

Salamanca 11.

Precios corrientes:
Trigo de 39 á 40 rs. las 92 libras.
Centeno á 30 rs. las 90 libras.
Cebada á 20 rs. fanega.
Avena á 16.

Avila 11.

Rigen como corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente, los siguientes precios:

Trigo de 41'50 á 42'50 rs. fanega.
Centeno de 33'50 á 34.
Cebada, precio de venta, de 35 á 36.
Algarrobas, precio nominal, de 34 á 35.
Harina 1.ª extra, sistema cilindro, á 16'50 reales arroba.

Idem de 1.ª S. piedra, á 16.
Idem de 1.ª P. á 15'50.
Idem de 2.ª P. á 13.
Salvados de todas clases de 7'50 á 8 reales arroba.

Salamanca

Trigo á 42 reales fanega.
Cebada á 35.
Centeno á 32.
Lentejas á 44.
Mueles á 44.
Guisantes á 30.
Algarrobas á 40.
Garbanzos de 80 á 100 rs., según clase y tamaño.

Harinas fuera de la ciudad ó sea sin pago de derechos de consumo: de 1.ª 15 reales.
De todo pan á 14'50.
De 2.ª á 14.
De 3.ª á 12.

De 4.ª á 10.
De 5.ª á 8'25.
Menudillo á 7'50.
Salvado á 7.

Arévalo

El tiempo en esta semana ha estado en esta Ciudad, como en el resto de España, alternado de frío y calor, que hoy domina.

Las faenas del campo se van haciendo en condiciones bastantes favorables, y la producción parece ser buena.

Los precios, por esta causa siguen tendiendo á la baja, á pesar de la poca afluencia de granos al mercado.

La situación del mercado de hoy ha sido la siguiente:

Entraron 300 fanegas de trigo que se pagaron á 41 y 42 reales una; 100 de centeno, de 25 á 23; 110 de cebada, de 22 á 23; 100 de algarrobas, de 24 á 25; 50 de avena, de 15 á 16; 250 de garbanzos, de 100 á 190 idem idem.

ANUNCIOS

POLLERÍA Y HUEVERÍA

Juan Moro Pérez
Calle de Recojo, 5 y 7

Sucursal en el Azoguejo, bajo de los Soportales

Esta casa, la más renombrada de Segovia, tiene siempre y á todas horas gallinas, pichones, pollos de Bayona y del terreno, vendiéndose todo á precios nunca conocidos.

Cuarto delantero, desde 50 céntimos.

Idem traseros, desde 55.
Menudillos desde 25 céntimos en adelante.
Despojos á 40 céntimos.
Huevos frescos á precio de plaza.
Precios sumamente económicos.
Este acreditado establecimiento está abierto todos los días hasta las diez de la noche.

Se vende

A voluntad de su dueño se vende la

casa número 4 de la calle del Angelete tiene dos pisos y dos tiendas.

En la misma casa, piso principal, informarán.

FOTOGRAFIA

DE **B. MAÍSO**

Buitrago 13

Novedades fotográficas, platinotipia, fotominiaturas, ampliaciones, fotografías de noche y á domicilio, instantáneas para niños. Economía en los precios y perfección en los trabajos.

VENTA

de la casa llamada *Fábrica de la Moneda*, con tres huertas que tiene anejas.

Para detalles, calle de Juan Bravo, número 10, segundo.

Se vende

cecina de toro seca, sin hueso, á 3 pesetas kilo.

Calle de los Leones, 24.

Flato ardiente, dolor de estómago

MAGNESIA EFERVESCENTE ESPINAR

GRANULADA

Este preparado tan conocido y apreciado del público, compete con ventaja con su similar extranjero pues á más de producir mejores resultados en la curación de las afecciones del estómago, como Acedias, Fatiga al digerir los alimentos, Vómitos, Dolor de estómago y otras muchas, es mucho más económico de precio. Pídanse en todas partes con el nombre de «Magnesia Espinar» y se convencerán de su bondad.

Laboratorio Farmacéutico G. ESPINAR, Sevilla.

ALMACEN DE ULTRAMARINOS

DE

FELIPE OCHOA

5, JUAN BRAVO, 5

Acaba de llegar una buena partida de vino de su propia cosecha, procedente de la Rioja, que vende á 7 pesetas los 16 litros.

J. BRUN

MADRID.-LA GRANJA

Porcelanas.

Artículos de fantasía.

Artículos de piel.

Aparatos de luz eléctrica.

Bisutería

Juguetes.

Especialidad en artículos para regalos.

Madrid: Mayor, 20 y Ferraz, 12.—La Granja: Bazar Brun.

BAÑOS DE LEDESMA

(Salamanca)

Sin rival para afecciones reumáticas, gotosas y del sistema nervioso

Ídanse prospectos al administrador del Balneario.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

O POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al «Estómago Artificial». Cuando han fracasado todos los demás digestivos el único remedio positivo que puede devolver la salud es «El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz».

CURA Las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desparecer el peso en el estómago, hinchura, la hinchazón del vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, somnolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó haberlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA Las dispepsias intestinales, cesando pronto las: DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural: tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infectarse, así todo estado diarréico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Prevensivo.

CURA la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.

CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la influencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago ó intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

MATIAS LÓPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central **MONTERA, 25**

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.